

\* 10.03.1920 Sautens  
† 21.01.1981 Hall in Tirol

Gemeinde- und Sprengelarzt  
Bezirksstellenleiter des Roten Kreuzes Telfs  
Vereinsmitglied beim Streichorchester, beim Kirchenchor und bei der Marktmusikkapelle Telfs  
Ehrenzeichenträger der Marktgemeinde Telfs (1976)

MR Dr. Ernst Strigl wurde am 10.3. 1920 als Jüngstes von acht Kindern in Sautens geboren.

1925 übersiedelte die Familie nach Telfs, da dort für die älteren Geschwister bessere Verdienstmöglichkeiten, vor allem in der Textilindustrie (Fa. Schindler) bestanden und daher verbrachte Dr. Strigl seine Volksschulzeit in Telfs. Der hochbegabte und intelligente Ernst erreichte trotz wirtschaftlich schwieriger Verhältnisse mit Zielstrebigkeit die Aufnahme am Franziskanergymnasium Hall, wo er im März 1940 mit Auszeichnung maturierte.

Sofort nach der Matura inskribierte er an der Universität Innsbruck. Gleich nach dem Studienbeginn erfolgte die Einberufung zum Kriegsdienst in Russland, Jugoslawien und Griechenland.

Nach Beendigung des zweiten Weltkrieges konnte er sein Studium an der Universität wieder aufnehmen und promovierte im Oktober 1947 zum Doktor der gesamten Heilkunde. Eine Woche später erfolgte die Hochzeit mit seiner Gattin Berta, 1948 wurde Sohn Reinhard und 1951 Tochter Dolores geboren.

Das Krankenhauspraktikum legte Dr. Strigl als unbezahlter Turnusarzt in den Krankenhäusern Natters und Lienz ab.

Mit 1. Dezember 1950 trat Dr. Strigl seinen Dienst als praktischer Arzt in Telfs an und wurde bereits am 7.7.1951 zum Sprengelarzt der Marktgemeinde Telfs bestellt wo er 30 Jahre lang als leidenschaftlicher Arzt und Wegbegleiter für seine Patienten tätig war.

Dr. Strigl hat sich über seine ärztliche Tätigkeit hinaus auch besonders um das Vereinsleben in der Marktgemeinde verdient gemacht. Seiner musikalischen Begabung entsprechend wirkte er jahrelang als Dirigent beim Streichorchester Telfs, beim Kirchenchor und bei der Marktmusikkapelle mit.

Seiner sozialen Gesinnung entsprechend erwarb er sich hohe Verdienste im Roten Kreuz als langjähriger Bezirksstellenleiter und war auch Mitbegründer der Vinzenzgemeinschaft.

Für seine besonderen Verdienste wurden Herrn Dr. Strigl zahlreiche Auszeichnungen verliehen, so der Titel „Medizinalrat“, Landesrettungsrat des Österr. Roten Kreuzes, Bundes- und Landesauszeichnungen und im Jahr 1976 das Ehrenzeichen der Marktgemeinde Telfs.

Um dem Menschen Medizinalrat Dr. Ernst Strigl gerecht zu werden, darf seine starke Persönlichkeit, die Liebe zu seiner Familie, der unermüdliche Einsatz für seine Patienten hervorgehoben werden.

Als Mensch liebten wir an unserem Dr. Strigl seine Einfachheit, seine Heimatliebe, die Eigenschaften mit allen Bevölkerungsschichten sofort ein freundschaftliches Verhältnis herstellen zu können.

Dr. Strigl war auch ein fürsorglicher und besorgter Familienvater und Ehemann. Das Wohl und die Entwicklung seiner beiden Kinder Reinhard und Dolores und auch der Enkelkinder Valerie, Sandra und Stefan war ihm stets ein großes Anliegen.

Seine Pensionsjahre konnte er leider nicht mehr erleben, weil er viel zu früh am 21. Jänner 1981 an den Folgen seiner Krebserkrankung verstarb. Eine überaus große Trauergemeinde hatte sich zum ergreifenden Begräbnis in Telfs eingefunden und ihren langjährigen Gemeindefacharzt verabschiedet.

*Bearbeitung, Zusammenstellung und Foto: Mag. Dolores Viehweider - August 2024*

Anmerkung: Der Gemeinderat der Marktgemeinde Telfs beschloss am 07. März 2008 die Straße zwischen Niedere-Munde-Straße und Emat mit „Dr.-Ernst-Strigl-Straße“ zu benennen.



Foto: Privat